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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
30 января Ветер южный, 2-7 м/с, днем с 

усилением до 12 м/с, на дорогах 
– гололедица, в ночные и утрен-
ние часы местами изморозь, 
туман.

31 января  

Ветер южный, 3-8 м/с, на дорогах 
– гололедица, в ночные и утрен-
ние часы изморозь, туман.
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Умножаем потенциалы

  ЦИФРА .

Когда автомобили 
были смешными

29 января 1886 года Карл 
Бенц получил патент 
на первое в мире транс-
портное средство, ра-
ботающее на бензине.

Автомобиль Бенца имел много общего с совре-
менными: он также оснащался шасси, бензино-
вым двигателем, электрозажиганием, карбюра-
тором, системой охлаждения, трансмиссией и 
тормозным механизмом, но имел... три колеса. 
Двигатели конкурентов использовали спирт. Изо-
бретатель Карл Бенц ездил по городу Мангейму, 
пугая сбитых с толку пешеходов, а его сын Ойген 
бежал рядом с транспортным средством с бутыл-
кой бензина, которым заправляли автомобиль.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Это на 9,3% больше, чем в 2017 году. По 

данным УФНС России по региону, из этой 
суммы в консолидированный бюджет края 
поступил 61 млрд рублей (рост на 9,7%), в 
том числе в краевой бюджет зачислено 46,9 
млрд, в доходы местных бюджетов – 14,1 
млрд рублей. В консолидированный бюджет 
Российской Федерации зачислено 83,9 млрд 
рублей. Это на 5,6% больше, чем годом ранее. 
Основной рост поступлений обеспечен на-
логами на прибыль организаций, на доходы 
физических лиц и налогами на имущество.
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  ЗДОРОВЬЕ .

  ГЛАВНОЕ .
Сообщения оказались 

ложными
В ряде городов Сибири утром 28 января образователь-

ные и административные учреждения, торговые центры 
получили странные письма на электронную почту с пред-
упреждениями о минировании зданий и необходимости 
срочной эвакуации.

В краевом центре, по данным на 13.00 понедельника, та-
кие сообщения получили 29 школ. Все они были проверены. 
Взрывных устройств специалисты не нашли, сообщили в 
администрации Барнаула.

Как рассказала председатель городского комитета по обра-
зованию Наталья Полосина, в письмах были грамматические 
ошибки, тексты отличались друг от друга мелочами. Но суть 
одна: здание заминировано. В итоге 18 школ было решено 
эвакуировать.

«Из-за мороза учеников уводили в другие здания. Младшие 
классы – в детские сады, старшие и среднее звено – в подъез-
ды жилых домов. Ученики 13-й школы были эвакуированы 
в Покровский собор. Часть детей ушла домой», – рассказала 
глава комитета.

Детей просто одевали и выводили из здания. Портфели 
с учебниками оставались в школе. После этого помещения 
проверяли кинологи с собаками.

В остальных таких учреждениях учебный процесс не пре-
рывался, так как в МВД сказали, что угрозы нет. До конца дня 
было решено проверить все образовательные организации 
независимо от того, поступили в них устрашающие преду-
преждения или нет. Там, где проверки закончились, уроки 
продолжились в штатном режиме. Дети, учащиеся во вторую 
смену, пришли на занятия. 

Странные сообщения пришли также в 11 административ-
ных зданий, включая сам комитет по образованию. В органах 
местного самоуправления рабочий день не останавливал-
ся. При этом помещения осматривали правоохранители с 
собаками.

Также предупреждения о бомбе поступали в школы Ново-
алтайска. Известно об аналогичных ситуациях в Новосибир-
ске, Омске, Республике Алтай. По имеющимся данным, все 
эти сообщения оказались ложными. Кому понадобилось их 
рассылать, выясняют правоохранительные органы.

Алёна ИВАНОВА

«Здоровье» семян
309 тысяч тонн семян зерновых и зернобобовых культур 

проверили на посевные качества специалисты в Алтай-
ском крае. 94 процента из них признаны соответствую-
щими требованиям ГОСТа.

При этом, по данным филиала Россельхозцентра по краю, в 
разрезе культур лучшее качество у пшеницы. 97% семян этой 
культуры соответствуют стандартам. Причем за последние 
десять лет качество семян оказалось самым лучшим.

Как отметили в региональном Министерстве сельского 
хозяйства, посевные качества семян определяются по пара-
метрам: чистота, всхожесть, влажность, энергия прорастания, 
масса тысячи семян, а также на зараженность болезнями.

Движение ограничат
По 1 февраля на дорогах в Косихинском и Первомайском 

районах вводят временные ограничения в движении для 
всех видов транспорта из-за военных колонн.

С 21.45 29 января до 00.50 30 января будет ограничено 
движение по маршруту: н. п. Новокраюшкино – а/д Новокра-
юшкино – Первомайское – а/д Р-256 – н. п. Озёрки.

30 января с 17.40 до 20.40 введут ограничение на дороге 
от Озёрок до трассы Р-256.

31 января с 16.45 до 19.45 проблематично будет проехать 
по дороге граница Косихинского и Первомайского районов 
– а/д Р-256 – н. п. Украинский. 

1 февраля с 04.50 до 07.50 ограничат движение по автодороге 
н. п. Озерки – а/д Р-256 – Первомайское – Новокраюшкино.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Одно из лучших в Сибири
Главное управление МЧС России по Алтайскому краю 

признано одним из лучших в Сибири по итогам 2018 года.
Пресс-служба ведомства сообщает, что лучшим центром 

управления в кризисных ситуациях было выбрано отделение в 
Новосибирске, его наградили дипломом 1 степени. Второе место 
занял центр из Алтайского края. На третьем – Томск и Иркутск.

Помимо этого медалью МЧС России «За содружество во 
имя спасения» за высокие показатели в служебной деятель-
ности награжден начальник спасателей Алтая генерал-майор 
внутренней службы Игорь Лисин.

Подготовил Влад ГЕРАСИМОВ

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Ветер северо-западный, 3-8 м/с, 
днем с усилением до 14 м/с, 
на дорогах – гололедица, в ночные 
и утренние часы местами измо-
розь.
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Не надо геройствовать!

Алтайский край и Ке-
меровская область под-
писали соглашение о 
сотрудничестве.

25 января в Москве свои 
подписи под документом 
поставили губернаторы 
Виктор Томенко и Сергей 
Цивилёв. Регионы плани-
руют вместе расширять тор-
гово-экономические связи, 
развивать сотрудничество 
в сфере транспорта, инфор-
мационных коммуникаций, 
промышленности, АПК, тор-
говли и услуг, архитектуры и 
строительства, ЖКХ и более 
активно работать по другим 
направлениям.

Виктор Томенко отметил, 
что во многом алтайская про-
дукция машиностроения, в 
том числе сельхозмашино-
строения, востребована в Ке-
меровской области. С другой 
стороны, некоторые крупные 
предприятия промышлен-
ности, сельского хозяйства, 
научные учреждения реги-
она не могут нормально раз-
виваться без взаимодействия 
с предприятиями Кузбасса. 
Их нужно поддерживать и 
создавать условия наиболь-
шего благоприятствования.

Губернаторы считают, что 
новый импульс к развитию 
должен получить и туризм.

– Алтайский край сегодня 
принимает гостей не только 
в Белокурихе, но и по всему 
краю, – сказал Виктор Томен-
ко. – Есть множество мест, где 
люди могут поправить свое 
здоровье. Это, например, Яро-
вое и другие наши террито-
рии, нахождение в которых 
оказывает мощный лечебный 
эффект. Такая протяженная 
граница и давние контакты, 
человеческие связи заставля-
ют нас, органы власти, быть 
близкими друг другу и вместе 
работать над теми задачами, 
которые стоят перед СФО и 
перед каждым из регионов, 
потому что совокупность 
наших успехов определяет 
достижения всей страны.

У Кузбасса огромный по-
тенциал. По итогам 2017 года 
валовой региональный продукт 
составил 998,7 млрд рублей.

Учитывая индустриальный 
характер экономики региона, 
низкую обеспеченность сель-
скохозяйственными угодьями 
и расположение в зоне риско-
ванного земледелия, сельское 
хозяйство в Кемеровской об-
ласти не является приоритет-
ным видом экономической 
деятельности.

Стратегия развития АПК 
Кузбасса до 2035 года предпола-
гает существенное повышение 
обеспеченности региона основ-

ной сельхозпродукцией. «Рост 
валовой продукции сельского 
хозяйства за счет реализации 
мероприятий стратегии соста-
вит 45% к уровню 2017 года», – 
сообщает пресс-служба админи-
страции Кемеровской области.

Кроме того, согласно Страте-
гии планируется существенно 
увеличить уровень загрузки 
производственных мощностей 
пищевой и перерабатывающей 
промышленности, в том числе 
в мукомольной отрасли – с 62 
до 90%, в мясоперерабатываю-
щей – с 57 до 85%, в молокопе-
рерабатывающей – с 56 до 88%, 
в плодоовощной – с 30 до 75%.

Власти Кемеровской обла-
сти прогнозируют рост пром-
производства в регионе в 2019 
году на 8 – 16% по сравнению с 
2017 годом. Кузбасс также нара-
щивает добычу и обогащение 
угля. В течение 2018 года объе-
динение «Кузбассразрезуголь» 
добыло 48,4 млн тонн угля, из 
которых 42,8 млн тонн отправ-
лено потребителям, остальные 
использованы для собственных 
нужд объединения. При этом на 
экспорт было отправлено 70% 
продукции. В 2019 году объеди-
нение планирует перешагнуть 
50-милионный рубеж.

Вадим КУЛЕШОВ
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В Алтайском крае объяв-
лены ограничительные 
мероприятия в связи с 
резким подъемом забо-
леваемости ОРВИ. Об 
этом вчера рассказала 
начальник отдела эпи-
демиологического надзо-
ра и санитарной охраны 
территории управления 
Роспотребнадзора Ольга 
Егорова.

В соответствии с постановле-
нием, подписанным главным са-
нитарным врачом края Ириной 
Пащенко,  медицинским органи-
зациям предписано прекратить 
допуск посетителей к больным, 
находящимся на стационарном 
лечении, обеспечить обслужи-
вание температурящих на дому, 
отдельный прием пациентов с 
признаками ОРВИ и гриппа, про-
водить лабораторную диагности-
ку больных с тяжелой клиникой 
ОРВИ и гриппа и т. д.

По словам Егоровой, детские 
сады и школы отправляют ребя-
тишек на вынужденные канику-
лы. На сегодня в крае полностью 
закрыты 11 школ и 10 детских са-
дов. В 24 школах приостановлен 
учебный процесс в 71 классе, 100 
групп в 64 детских садах также 
временно распущены. В Барна-
уле это 55 групп в 39 детских 
дошкольных учреждениях и 
13 классов в 9 школах. Обычно 

карантин длится 7 дней, по ре-
зультатам уровня заболеваемости 
принимается решение о необ-
ходимости его продления еще 
на неделю.

Как сообщила врач-эпидемио-
лог Ирина Переладова, тяжелых 
форм клинического гриппа не 
зарегистрировано. Специалисты 
связывают это с хорошо проведен-
ной кампанией по вакцинации 
населения, в ходе которой цир-
кулирующие сегодня штаммы 
вирусов гриппа (свиного и гон-
конгского) были учтены.

Главный терапевт края Ирина 
Бахарева уточнила, что больше 
всего специалисты опасаются 
самолечения, поскольку самым 
опасным осложнением текущей 
болезни является пневмония.

– Все службы края работают 
в стандартном режиме для се-
зона заболеваемости. Краевые 
учреждения забирают из рай-
онов пациентов с тяжелым и 
средним течением пневмонии, 
чтобы оказать им специализи-
рованную помощь. Отделение 
пульмонологии в круглосуточ-

ном режиме проводит консуль-
тирование всех специалистов, 
которые занимаются лечением 
пациентов с пневмонией. Поэ-
тому отдельно хочу обратиться 
к жителям нашего края: забо-
лели – не нужно геройствовать 
и пытаться перенести вирус на 
ногах. Берите больничный, обра-
щайтесь к специалистам. Этим 
вы поможете и себе, и вашим 
коллегам, которых оградите от 
дополнительной возможности 
подхватить вирус.

Анна БОДАГОВА

Поставка угля на Алтай – одно из направлений сотрудничества.

Самолечение – не выход. За грамотным подбором лекарственных средств лучше обратиться к врачу.
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Недавно прошедшие 
в Заринске краевые 
соревнования по чир 
спорту еще раз под-
твердили правиль-
ность выбора хорео-
графа, перешедшего 
год назад из разряда 
наемного тренера в 
бизнес-леди.

Ее команда «Динамит» ста-
ла фаворитом соревнований. 
В чирлидинг-группе малы-
ши, а также юниоры заняли 
первые места. Победителями 
стала и чир-фристайл-груп-
па. Несколько призовых мест 
получила команда в катего-
рии «чирлидинг-стант», «чир-
лидинг-стант-смешанный», 
«чир-хип-хоп-группа».

– Не могу я беспрекослов-
но подчиняться, быть на 
вторых ролях, мне всегда 
хотелось делать все самой. 
Ставишь перед собой цель 
и идешь к ее достижению, 
– говорит Анна.

Пришла она к такому ре-
шению не сразу. Отучилась в 
краевом колледже культуры 
по специальности «хорео-
граф», затем окончила пед-
университет. Поработала три 
года тренером в спортивной 
школе, создала группу под-
держки «Динамит». Уже тогда 
она понимала, что стоит по-
пробовать что-то свое. И вот 
когда находилась в декрет-
ном отпуске, всерьез заин-

тересовалась чирлидингом. 
Съездила на профильный се-
минар в Новосибирск, затем 
начала совершенствоваться в 
качестве судьи чирлидинга, 
сейчас у нее третья судейская 
категория.

Год назад Анна обратилась 
в краевой центр занятости, 
написала бизнес-проект, оту-
чилась на предпринимателя. 
Полученную господдержку 
на сумму 52 тысячи рублей 
пустила на закупку оборудо-
вания – матов, без которых 
в этом виде спорта никак.

Группа, которую она вела 
в спортивной школе, ушла 
вслед за ней в новое помеще-
ние с высоченными потолка-
ми, чтобы удобно и безопасно 
было делать фляки, рондаты, 
пирамиды, станты и другие 
спортивные элементы.

Ребятам сшили новую 

форму, команда стала часто 
ездить на соревнования, в 
том числе в Новосибирск и 
Томск, где это направление 
наиболее развито.

Дальше – больше, сработа-
ло сарафанное радио, и сей-

час в команде «Динамит» 75 
детей разного возраста. Так 
что доход у бизнеса есть.

– В прошлом году чир-
лидинг аккредитацию не 
прошел и его присоединили 
к чир спорту, но мы не рас-

строились, это дало больше 
направлений для развития. 
Группы занимаются не толь-
ко чирлидингом, но и фри-
стайлом, хип-хопом. Активно 
участвуем в соревнованиях, 
дети получают разряды, нас 

нигде ни в чем не ущемляют, 
– говорит Анна.

На руку начинающему 
предпринимателю и тот 
факт, что конкуренции в чир 
спорте в Заринске нет, да и в 
крае он не особенно развит. 
Есть группы в Тальменке, 
Кытманово, Новоалтайске 
и две – в Барнауле.

– Нас мало и мы устраи-
ваем соревнования между 
собой.

По результатам краевых 
соревнований юниорскую 
группу «Динамита» на-

правляют на федеральные 
соревнования в Москву. 
Есть в этом и определен-
ные сложности. Вот думаем, 
где найти деньги на дорогу, 
родители такую сумму не 
потянут. Да и с учебы девя-
тиклассников отпросить не 
просто. Если добираться на 
поезде, неделя занятий вы-
падает, – делится проблема-
ми предприниматель.

Других сложностей тоже 
хватает. Мальчиков в группах 
почти нет, есть трое в млад-
шей группе. Из них бы могли 
выйти со временем хорошие 
спортсмены с крепкими му-
скулами, если боксом или 
самбо не увлекутся в перспек-
тиве. А пока с этими функци-
ями справляются девчонки.

– Бабушки на соревнова-
ниях за сердце хватаются и 
валерьянку пьют. Чир спорт 
не прост, чтобы делать слож-
ные номера с выбросами и 
поддержками, необходимы 
долгие тренировки. Со стар-
шими  занималась три года, 
за них я уже уверена, – гово-
рит Анна.

В перспективе предпри-
нимательница собирается 
участвовать с командой в 
соревнованиях российско-
го уровня, чтобы поднять 
статус юных спортсменов, 
а для этого, по ее мнению, 
нужно работать, работать и 
работать.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 

Олег БОГДАНОВ 
(фото)

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

  ПАНОРАМА .

  АП ИНФО .
Станты Анны Каратановой

Барнаульская компания «Си-
Сорт» изготовила первый рос-
сийский фотосепаратор для 
сортировки мусора и на этой не-
деле отправит его на промыш-
ленные испытания в Кемеров-
скую область. То, что аппарат 
неплохо отделяет пластиковые 
бутылки от других твердых 
бытовых отходов (ТБО), 24 ян-
варя смогла убедиться группа 
алтайских парламентариев во 
главе со спикером Александром 
Романенко.

Инженеры «СиСорт» уже не первый 
год ломают голову над созданием фото-
сепараторов с горизонтальным располо-
жением сортируемого потока веществ. 
И когда в стране всерьез заговорили о 
мусорной реформе, решили, что пора 
сделать такую горизонтальную машину, 
которая бы выделяла из ТБО полезные 
фракции: пластик, бумагу, дерево, ме-
талл и стекло.

«Дискуссия о необходимости глубо-
кой переработки отходов идет в России 
последние 10 лет, и мы видели, что по-
требление мусоросортировочного обору-
дования в мире и в нашей стране тоже 
растет, но пока оно только зарубежное. 
Мы задумались, почему бы не зайти 
на этот рынок, создав конкурентоспо-
собную машину», – объяснил резоны 
компании «СиСорт» ее совладелец и ком-
мерческий директор Виталий Савинков.

Прошло больше года, и руководитель 
отдела рециклинга Андрей Истомин с 
чувством удовлетворения демонстри-
рует гостям опытный образец фотосе-
паратора «ЭкоСорт».

Он состоит из ленточного разгонного 
конвейера, задача которого – распреде-
лить отходы в один слой, для того чтобы 
при анализе их не путать. За счет разной 
ширины транспортера производитель-
ность сепаратора может варьироваться от 
8 до 30 тонн в час мусора, по ПЭТ-бутыл-
кам – до 4 тонн в час. В конце транспор-
тера сверху стоит дорогущая импортная 
камера, которая по спектру поглоще-
ния в инфракрасной зоне определяет 
в мусоре целевой материал и передает 
сигнал пневмоинжекторам. Эти сопла 
выдувают его в дальнюю часть бункера, 
а остальное падает в переднюю. Таким 
образом поток делится на две части.

Если надо фракционировать мусор на 
большее количество частей, то придется 

установить каскад таких сепараторов 
на завершающей стадии сортировки.

Чтобы показать «ЭкоСорт» в действии, 
Андрей Истомин высыпал из ящика 
мусор на движущийся с большой ско-
ростью транспортер, через секунду он 
был поделен на две фракции. В одной 
оказались только бывшие в употребле-
нии ПЭТ-бутылки, в другой – осталь-
ной сор, в который все-таки затесалась 
одна полторашка. Инженер объяснил 
это тем, что слишком быстро вывалил 
мусор и он не успел распределиться на 
транспортере в один слой.

На этой неделе «ЭкоСорт» увезут на 
промышленные испытания на мусоро-

сортировочный завод в Новокузнецк. 
Если барнаульский фотосепаратор 
понравится владельцам завода, то его 
купят.

В настоящее время на российских 
мусоросортировочных предприятиях 
в основном стоят немецкие и японские 
фотосепараторы. Но барнаульский бу-
дет стоить на 30 – 50% меньше, так как 
в России металл и рабочая сила стоят 
дешевле.

Федеральные власти к 2024 году пла-
нируют свести захоронение мусора в 
стране к нулю за счет того, что он будет 
на 60% перерабатываться, а остальная 
часть утилизироваться в основном пу-
тем сжигания.

Это приведет к необходимости при-
обретения соответствующего оборудо-
вания региональными операторами. 
Сейчас их в России около двухсот. По 
оценкам Виталия Савинкова, примерно 
половина будет заниматься сортиров-
кой. Коммерческий директор «СиСорт» 
думает, что в этом году фотосепарато-
ры приобретут один-два региональных 
оператора. Но скоро спрос будет расти 
активнее.

Пока «СиСорт» – единственный 
в России реальный производитель 
сортировщиков для мусора. Хотя ру-
ководство предприятия приветствует 
конкурентов. «Странно, что в России 
конкурентов расценивают как сопер-
ников. На самом деле они совместно 
решают общую задачу, вкладывают в 
развитие рынка», – считает Виталий 
Савинков.

Между тем мусорная реформа в Ал-
тайском крае идет не так уж гладко. По 
мнению Александра Романенко, ее сдер-
живает недостаток у населения культуры 
обращения с бытовыми отходами, «начи-
ная от того человека, который выносит 
мусор из своего жилища, до того, кто 
грузит его в машину и увозит». Спикер 
АКЗС считает, что реформа – длительный 
процесс, на нее уйдет лет двадцать. Кста-
ти, как раз столько учились грамотно 
обращаться с ТБО в Германии.

Романенко признал, что не везде еще 
в крае отлажены цепочки сбора мусора 
договорными соглашениями, не везде 
согласованы тарифы. «Мы ждем в начале 
февраля тарифы и не исключаем, что 
они вызовут волнения среди населения, 

– спрогнозировал глава краевого парла-
мента. – Несомненно, тарифы вырастут, 
так как в них должны быть заложены 
некоторые издержки региональных 
операторов». Спикер пообещал, что 
перед утверждением депутаты про-
анализируют стоимость, организуют 
диалог, чтобы найти консенсус между 
сторонами.

На сегодня самая высокая стоимость 
вывоза мусора сложилась в Славгород-
ской зоне. Но и правительство, и АКЗС 
работают с регоператором над ее сниже-
нием. «Уже есть определенные подвиж-
ки. Есть понимание, что изначально схе-
ма размещения мусора в Славгородской 
зоне была сформирована неправильно. 
Слишком мало пунктов утилизации, что 
увеличивает транспортные расходы и, 
соответственно, тариф. Нужно сделать 
так, чтобы он заметно не выделялся от 
среднего по краю, – считает Александр 
Романенко. – Главное, чтобы край скон-
центрировал для выполнения реформы 
финансовые ресурсы. Сегодня этим за-
нимается региональное Минприроды. 
Думаю, результаты будут».

Евгений ШУМИЛОВ (фото автора)

   ИНВЕСТИЦИИ .
Мусору – высокие технологииЧто будет с ипотекой

Шанс, что ипотечные ставки понизят-
ся к концу 2019 года, существует. Об этом в 
воскресенье в эфире телеканала «Россия 1» 
заявил глава Сбербанка Герман Греф.

«Если Центральный банк увидит некото-
рые новые тенденции, то, скорее всего, будет 
стабилизирована ситуация с ликвидностью, 
а для банков это всегда начало конкуренции 
и снижения ставок. Поэтому я бы сказал, что 
есть более 50% шансов того, что во втором полу-
годии мы увидим снижение ставок», – заявил 
Греф, отвечая на вопрос о том, какими будут 
ипотечные ставки к концу года.

Между тем «Российская Газета» сообщает, 
что ставки по ипотеке в стране пошли вверх 
вслед за ставками привлечения и потреби-
тельского кредитования. Сегодня ипотека на 
первичном рынке стоит в пределах 10 – 12%. 
В свою очередь глава Минстроя РФ Владимир 
Якушев сообщил, что министерство готово 
выйти с инициативой субсидировать жилищ-
ное кредитование, если заметит снижение 
уровня спроса у населения на эти ссуды.

«Госзакупки с нуля»
Минэкономразвития Алтайского края 

разработаны методические рекомендации 
«Госзакупки с нуля: пошаговая инструкция 
для новичка».

Документ подготовлен для расширения до-
ступа предпринимателей к государственным 
и корпоративным закупкам и размещен на 
портале госзакупок Алтайского края в разделе 
«Информация» – «Методические материалы».

Как отмечают в региональном Минэко-
номразвития, инструкция позволяет не толь-
ко повысить шанс на победу в торгах, но и 
знакомит предпринимателя с источниками 
получения информации для изучения конъ-
юнктуры рынка бюджетных закупок, кон-
курентной среды. Это в свою очередь может 
стать основанием для принятия решения о 
расширении или перепрофилировании биз-
неса в соответствии с нуждами государства, 
изменения ценовой политики компании, 
поможет найти и занять собственную нишу 
на рынке.

Вывезли хлеба больше
Алтайским сельхозпроизводителям и 

переработчикам в прошлом году удалось 
почти на четверть больше продать своей 
продукции за пределы края, вывезя ее же-
лезнодорожным транспортом.

По данным службы корпоративных ком-
муникаций Западно-Сибирской железной 
дороги, в 2018 году в регионе погружено около 
854 тысяч тонн зерна и 841 тысяча тонн про-
дуктов перемола, что суммарно на 23% (395 
тысяч тонн) больше, чем в 2017 году.

Три четверти перевозимой продукции ал-
тайских предприятий идет в регионы России, 
включая Дальний Восток, северные и централь-
ные территории страны, Калининградскую 
область. Зерно и продукты перемола вывозят 
в Белоруссию, Азербайджан, Таджикистан, 
Узбекистан, Казахстан, Афганистан, Иран, 
Монголию, Турцию, Бельгию и другие страны.

Кроме того, с начала 2018 года железнодо-
рожники погрузили 427 тысяч тонн алтайского 
комбикорма и жмыха. Почти вся эта продукция 
(92%) реализуется на российских рынках.

Евгений ШУМИЛОВ

Регистрируйте 
бизнес 

бесплатно
«Слышал, что с этого года можно оформить 

ИП или предприятие бесплатно. Что-то не ве-
рится, что государство отказалось от 2 тысяч 
рублей пошлины.

Николай Трофимов, Павловск».

Отвечает начальник отдела по работе с 
заявителями Единого центра регистрации 
Межрайонной ИФНС России № 15 по Алтай-
скому краю Елена Бедерова:

«С 1 января 2019 года в России не нужно 
платить госпошлину при подаче в регистри-
рующий орган документов для регистрации 
юридических лиц и индивидуальных пред-
принимателей в электронном виде.

Зарегистрировать бизнес онлайн можно с по-
мощью сервиса ФНС России в форме электрон-
ных документов, подписанных электронной 
подписью; через Единый портал госуслуг или 
через нотариуса, который заверит документы 
своей электронной подписью и направит в 
регорган.

Несмотря на то, что новшество только на-
чало действовать, популярность онлайн-ре-
гистрации у жителей края возросла.

Только за первую рабочую неделю января 
количество документов, поданных в электрон-
ном виде, значительно выросло – до 445, это 
в полтора раза больше, чем за аналогичный 
период прошлого года. При этом общее чис-
ло зарегистрировавших бизнес остается на 
уровне 2018 года.

Помимо отсутствия госпошлины онлайн-ре-
гистрация имеет и другие преимущества. 
Сервис позволяет исключить ошибки при 
заполнении, значительно сэкономить время и 
минимизировать денежные затраты, так как 
при направлении документов в электронном 
виде не требуется свидетельствование в но-
тариальном порядке подлинности подписи 
заявителя».

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

СПРАВКА
Компания «СиСорт» существует с 2007 года. Основная номенклатура 
продукции – фотосепараторы (устройства для сортировки сыпучих 
веществ). Численность работников – 120 человек, 100 из них работают 
в Барнауле. Также есть подразделения в Краснодаре, Самаре, Новосибир-
ске. На сегодня «СиСорт» треть своей продукции реализует в 26 странах 
мира.

СПРАВКА
Чирлидинг – это вид 
спорта, сочетающий 
элементы шоу и зре-
лищных видов спорта 
(танцы, гимнастика, 
акробатика). Он за-
родился в США как 
выступление групп 
поддержки на соревно-
ваниях, а затем пре-
вратился в самостоя-
тельный вид спорта.
Чир спорт отличает-
ся от чирлидинга бо-
лее широким набором 
направлений, включа-
ет в себя фристайл, 
хип-хоп, чир джаз.

Анна Каратанова.

Станты – это статические фигуры, в которых поднимают наверх одного человека.

Андрей Истомин объясняет принцип работы сортировщика мусора «ЭкоСорт». Инженеры «СиСорт» занимаются проектированием.

Виталий Савинков рассказывает депутатам АКЗС о работе своего предприятия.
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  ПАМЯТЬ .

  ОФИЦИАЛЬНО .
Месяц 

года

ТЕЛЕКАНАЛ Всероссийская политиче-
ская партия 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Политическая партия «КОММУНИ-
СТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

Политическая партия ЛДПР – 
Либерально-демократическая 

партия России

Политическая партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

РАДИОКАНАЛ
Объем эфирного времени (час:мин:сек)

Январь
ТЕЛЕКАНАЛ

Учет не производился*
РАДИОКАНАЛ

Февраль
ТЕЛЕКАНАЛ

Учет не производился*
РАДИОКАНАЛ

Март
ТЕЛЕКАНАЛ

Учет не производился*
РАДИОКАНАЛ

Апрель
ТЕЛЕКАНАЛ 02:29:22 02:30:01 02:28:24 02:30:24

РАДИОКАНАЛ 00:04:44 00:04:44 00:04:30 00:04:42

Май
ТЕЛЕКАНАЛ 00:31:33 00:31:30 00:31:48 00:31:46

РАДИОКАНАЛ 00:01:28 00:01:27 00:01:28 00:01:27

Июнь
ТЕЛЕКАНАЛ

Учет не производился**
РАДИОКАНАЛ

Июль
ТЕЛЕКАНАЛ

Учет не производился**
РАДИОКАНАЛ

Август
ТЕЛЕКАНАЛ

 Учет не производился**
РАДИОКАНАЛ

Сентябрь
ТЕЛЕКАНАЛ

 Учет не производился**
РАДИОКАНАЛ

Октябрь
ТЕЛЕКАНАЛ 01:00:08 01:00:27 01:00:25  00:59:48

РАДИОКАНАЛ 00:01:32 00:01:32 00:01:31 00:01:32 

Ноябрь
ТЕЛЕКАНАЛ 01:08:55 01:08:05 01:08:50 01:08:38

РАДИОКАНАЛ 00:01:23 00:01:23 00:01:23 00:01:23

Декабрь
ТЕЛЕКАНАЛ 00:49:54 00:49:36 00:50:00 00:49:40

РАДИОКАНАЛ 00:01:46 00:01:46 00:01:46 00:01:46

Всего за 
2018 год

ТЕЛЕКАНАЛ 05:59:52 05:59:39 05:59:27 06:00:16 
РАДИОКАНАЛ 00:10:53 00:10:52 00:10:38  00:10:50

 Приложение 
к решению Избирательной комиссии Алтайского края 

от 24 января 2019 года № 57/486-7
СВЕДЕНИЯ 

об обеспечении гарантий равенства политических партий, представленных в Алтайском краевом Законодательном Собрании, при 
освещении деятельности на региональном государственном телеканале «Катунь 24», радиоканале «Катунь FM» за 2018 год

* Согласно подпункту 1 пункта 2 статьи 2 закона Алтайского края от 13 июля 2010 года № 69-ЗС «О гарантиях равенства политических пар-
тий, представленных в Алтайском краевом Законодательном Собрании, при освещении их деятельности региональными телеканалом и ра-
диоканалом» учет объема эфирного времени не производится в период со дня начала избирательной кампании по выборам Президента Рос-
сийской Федерации до дня официального опубликования результатов указанных выборов.

** Согласно подпункту 1 пункта 2 статьи 2 закона Алтайского края от 13 июля 2010 года № 69-ЗС «О гарантиях равенства политических пар-
тий, представленных в Алтайском краевом Законодательном Собрании, при освещении их деятельности региональными телеканалом и ра-
диоканалом» учет объема эфирного времени не производится в период со дня начала избирательной кампании по выборам Губернатора Ал-
тайского края до дня официального опубликования результатов указанных выборов.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ АЛТАИСКОГО КРАЯРЕШЕНИЕ № 57/486-7  24.01.2019 . БО   С       ,   А   З  С ,       «К  24»    «К  FM»  2018 
В соответствии с частью 16 статьи 6 закона Ал-

тайского края от 13 июля 2010 года № 69-ЗС «О га-
рантиях равенства политических партий, пред-
ставленных в Алтайском краевом Законодательном 
Собрании, при освещении их деятельности реги-
ональными телеканалом и радиоканалом», разде-
лом 7 Порядка учета объема эфирного времени, за-
траченного в течение одного календарного месяца 
на освещение деятельности каждой политической 
партии, представленной в Алтайском краевом За-
конодательном Собрании, региональными теле- и 
радиоканалом, утвержденного решением Избира-
тельной комиссии Алтайского края от 23 декабря 
2010 года № 66/535-5 (с изменениями от 15 августа 
2011 года, от 19 февраля 2012 года, от 27 февраля 
2013 года), Избирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Опубликовать Сведения об обеспечении га-

рантий равенства политических партий, представ-
ленных в Алтайском краевом Законодательном 
Собрании, при освещении их деятельности реги-
ональными телеканалом «Катунь 24» и радиокана-
лом «Катунь FM» за 2018 год (приложение) в газете 
«Алтайская правда».

2. Разместить Сведения об обеспечении гарантий 
равенства политических партий, представленных 
в Алтайском краевом Законодательном Собрании, 
при освещении их деятельности региональными 
телеканалом «Катунь 24» и радиоканалом «Катунь 
FM» за 2018 год на сайте Избирательной комиссии 
Алтайского края в сети Интернет.

3. Опубликовать настоящее решение в Инфор-
мационном бюллетене Избирательной комиссии 
Алтайского края.

4. Контроль за исполнением настоящего реше-
ния возложить на заместителя председателя Изби-
рательной комиссии Алтайского края Суворова Е.Г.

Председатель И.Л. АКИМОВА
Исполняющий обязанности секретаря 

Л.М. МИХАЙЛОВА

Алтай и Ленинград связаны особой 
ниточкой – трагической и радост-
ной одновременно. Трагической 
потому, что во время осады Ле-
нинграда именно сюда были эва-
куированы детские дома, дома 
малютки из осажденного города. 
Не всем посчастливилось выжить, 
несмотря на героические усилия 
наших жителей. Радостной от-
того, что многих все же удалось 
спасти. В 75-ю годовщину снятия 
блокады на Алтай приехала деле-
гация из Санкт-Петербурга.

Встреча с алтайскими ветеранами-бло-
кадниками проходит в Краевом дворце 
молодежи. Их совсем немного. Шутка 
ли, самые младшие из тех, кто оказался 
в осажденном городе тогда, сегодня разме-
няли восьмой, а то и девятый десяток! Это 
про них сегодня рассказывают со сцены 
юные участники памятной встречи. Про 
них, но не для них. Для нас – потомков 
людей, которым довелось пережить те 
страшные дни. Для внуков и правнуков 
тех, кто в далеком тылу помогал спасать 
ребятишек, вывезенных из-под ежеднев-
ных бомбежек.

Володе Классену было пять, когда на-
чалась война. Он был эвакуирован из Ле-
нинграда спустя полгода. Самое яркое и 
трагическое воспоминание – голод и те 
самые 125 граммов хлеба.

– Мама делила кусочек на три части. 
Он съедался моментально, и наступало 
томительное ожидание следующей пай-
ки, – говорит он. – Сегодня мне 83. Я не 
могу представить, чтобы была выброшена 
крошка хлеба, засохшая корка.

Торжества, посвященные полному сня-
тию блокады Ленинграда, заставляют еще 
раз задуматься о тех событиях. Я часто 
об этом думаю. Мы не были участника-
ми блокады, мы были ее статистами, но 
государство не забывает о нас. Благодаря 
правительству Санкт-Петербурга в этом 
году мы получим выплаты к 75-летию 
снятия блокады Ленинграда. Это очень 
ценно, – поделился с нами Владимир 
Иванович.

В составе делегации несколько ребя-
тишек. Как пояснил директор Санкт-Пе-
тербургского творческого объединения 
«Культурная столица» Алексей Матвеев:

– Наша задача была привезти сюда 
школьников, которые являются лидерами 
среди молодежи Санкт-Петербурга. Мы 
привезли сюда представителей совета ста-
рост и совета школьников. Надеемся, что 
живыми историями, которые хранятся в 
Боровлянке Алтайского края, в Барнауле,  
встречами с ветеранами, которые живут 
сейчас и помнят те страшные дни, мы 
сможем зажечь искру в сердцах наших 
ребят. Они как равный равному переда-
дут ее школьникам Петербурга. Живые 
эмоции должны разойтись по всему наше-
му городу, потому что для современных 
школьников Великая Отечественная война 
просто часть прошедших давно событий.

В свою очередь петербурженки сестры 
Анастасия и Ксения Балазетти привезли 
на Алтай свою историю. Дело в том, что 
девочки растут в международной семье. 
Папа – итальянец. Мама – русская. Их дед 
и прадед участвовали в Великой Отече-
ственной войне с разных сторон.

– Сразу хочу сказать,  я родилась в Ита-
лии. Но своей Родиной считаю Россию. 
Мне хочется как можно больше узнать о 
моей стране,  для того чтобы рассказывать 

итальянским друзьям. Некоторые из них 
понятия не имеют, кто победил во Второй 
мировой войне. Мы рассказываем, и они 
благодарны нам за это, – говорит Анастасия.

Ксения подхватывает:
– Когда наш друг в Италии сказал, что 

во Второй мировой войне победили аме-
риканцы, мне стало стыдно. Его мама, 
как и наша, русская, но почему-то сыну 
она об этом не рассказывала. Значит, это 
должны делать мы.

Участники барнаульской встречи воз-
ложили цветы к мемориалу Славы и свя-
щенной земле города Ленинграда, а затем 
направились в Боровлянку Троицкого 
района. Там вместе со школьниками ал-
тайского села они встретились с Ниной 
Ломакиной. Маленькой девочкой её при-
везли из Ленинграда вместе с эвакуиро-
ванным домом малютки.

Нина Андреевна всю жизнь прожила в 
Алтайском крае, ее здесь удочерили. На-
талья Федотовна Крахмалева – нянечка 

малышей, прибывших из осажденного 
города, также рассказала свою историю. 
В ответ дети подарили ей книгу, напи-
санную о ней и по ее воспоминаниям в 
Санкт-Петербурге.

Почтить память детей Боровлянки при-
ехала Лилия Яковлева из Заринска. Она и 
сама была из тех детей, которые прибыли 
в далекое алтайское село, спасаясь от бом-
бежек. «АП» рассказывала эту историю: 
«Меня звали Лия Журавлева, – писала нам 
тогда женщина, – это единственное, что 
я знаю о себе. Приемная мама дала мне 
другое, более привычное ей имя». На ми-
тинге, посвященном памяти погибших 
в блокадном Ленинграде, она сказала:

– Война отняла у меня все: детство, се-
мью, Ленинград. Боровлянцы сделали 
все возможное, чтобы мы выжили, не их 
вина, что не всех удалось спасти. Я верю: 
пока есть память, войны не будет.

На митинге и многочисленных встре-
чах в Боровлянке говорили не только о 

детях, искавших спасения в Алтайском 
крае. Школьники, взрослые, гости из Пе-
тербурга вспоминали и тех, кто в боях не 
жалея жизни защищал город. В память о 
них в боровлянский музей петербуржцы 
передали несколько экспонатов с поля 
боя, найденных поисковыми отрядами.

27 января – святой день для многих рос-
сиян. Нет ни одной семьи, которой бы в 
той или иной степени не коснулась война. 
Нет ни одного человека, который не знал 
бы историю блокадного Ленинграда. 75 
лет назад закончилась самая страшная 
блокада в истории человечества. Связи 
Алтайского края и Ленинграда, а сегодня 
Санкт-Петербурга, крепнут год от года. 
Все это нужно, чтобы, как в стихах Нико-
лая Добронравова «Хлеб», не зачерствели 
наши души.

Анна БОДАГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Благодарим за помощь редакцию газеты 
«На земле Троицкой».

Ленинград – Алтай – Петербург

Сестры Ксения и Анастасия Балазетти.

Почтить память погибших к мемориалу в Боровлянке пришли дети и взрослые.

Во Дворце молодежи была организована выставка поисковых отрядов.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение о проведении общего собрания
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-

ния» администрация Овечкинского сельсовета Завьяловского района Алтай-
ского края (инициатор проведения собрания) извещает участников общей доле-
вой собственности на земельный участок с кадастровым номером 22:11:020002:15, 
расположенный: Алтайский край, Завьяловский район, с. Овечкино, находит-
ся примерно в 3,6 км по направлению на северо-запад от ориентира с. Овечкино, 
расположенного за пределами участка, о проведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 23 марта 2019 г. в 11 часов 00 минут, начало ре-
гистрации – в 10 часов 30 минут.

Место проведения собрания: Алтайский край, Завьяловский район, с. Овеч-
кино, ул. Центральная, 5 (Дом культуры).

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение проектов межевания земельных участков.
3. Утверждение перечня и размеров долей собственников земельных участ-

ков, образуемых в соответствии с проектами межевания.
4. Выбор уполномоченного представителя от имени участников общей до-

левой собственности на совершение юридически значимых действий в отно-
шении образуемых земельных участков.

5. Заключение договоров аренды земельных участков, образуемых в соот-
ветствии с проектами межевания.

6. Исключение из ЕГРН временных земельных участков с кадастровыми 
номерами 22:11:020002:712, 22:11:020002:711.

Заказчик проектов межевания: ООО «КХ Злато», 658620, Алтайский край, 
Завьяловский район, с. Завьялово, ул. Гайдара, 16. Тел. 8 (385-62) 22-8-25.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Кравченко Алексей Ана-
тольевич, № аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский край, Романовский район, 
с. Романово, ул. Спартаковская, 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, 
тел. 8-923-162-8244.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков, а также пред-
ставить предложения о доработке  можно в течение 30 дней с момента выхо-
да извещения по адресу кадастрового инженера: 658640, Алтайский край, Ро-
мановский район, с. Романово, ул. Советская, 69.

Извещение о согласовании проекта межевания
Заказчик – Тарасенко Сергей Михайлович, 656021, Алтайский край, г. Бар-

наул, ул. Мичурина, д. 35-г, тел. 8-913-252-8088.
Кадастровый инженер – Тарасенко С.М., 656021, Алтайский край, г. Барнаул

ул. Мичурина, 35-г, e-mail: Zemproekt2007@ya.ru, тел. 8-913-252-8088, № квали-
фикационного аттестата 22-11-84.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:36:000000:5,  место-
положение: Алтайский край, Ребрихинский район, земли совхоза «Крас-
ный Октябрь».

Ознакомиться с проектом межевания, предоставить предложения о до-
работке проекта, а также обоснованные возражения можно с даты опубли-
кования в течение 30 календарных дней по адресу кадастрового инженера.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101 «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» администрация Закладинского сельсовета 
Романовского района Алтайского края уведомляет собственников невостре-
бованных земельных долей в границах муниципального образования Закладин-
ский сельсовет Романовского района Алтайского края: Глот Николай Иванович
(400 б/га), Гладких Мария Ивановна (400 б/га), Гмарь Анна Иванов-
на (400 б/га), Губарь Иван Григорьевич (400 б/га), Куценко Лукерья 
Ивановна (400 б/га), Малеванный Иван Афанасьевич (400 б/га), Рам-
бургер Виталий А дамович (400 б/га), Сахно Марина Парментьевна 
(400 б/га), Синяговский Николай Егорович (400 б/га), Кириченко Ма-
рия Ивановна (400 б/га), Лацко Юрий Владимирович (400 б/га), Лац-
ко Людмила Васильевна (400 б/га), Сачко Николай Иванович (400 б/га), 
Мирошкин Владимир Петрович (400 б/га), Зинец Марфа Антоновна (400 б/га), Зверев 
Николай Михайлович (400 б/га), Петров Анатолий Григорьевич (400 б/га), что по ис-
течении трех месяцев со дня опубликования данного извещения будет утвержден 
список невостребованных земельных долей для обращения в суд с требованием
о признании права муниципальной собственности на земельные доли. Собственни-
ки земельных долей или их наследники могут в течение указанного срока восполь-
зоваться своими правами, направив письменное уведомление в администрацию 
Закладинского сельсовета по адресу: 658648, Алтайский край, Романовский район, 
с. Закладное, ул. Советская, 3. Т ел. 8 (385-61) 28-2-33.

Алтайское региональное отделение Всероссийской политической 
партии «Единая Россия» выражает глубокие соболезнования секретарю р е-
гионального отделения партии, председателю Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания Александру Алексеевичу Романенко в связи с безвре-
менным уходом из жизни его брата

Юрия Алексеевича. 

Уведомление о проведении собрания
Уведомляем членов (пайщиков) кредитного потребительского кооперати-

ва «АС Финанс», г. Барнаул, ул. Шумакова, 17-а, офис 305-а, о проведении оче-
редного общего собрания членов (пайщиков) в 2019 году.

Дата проведения общего собрания: 28 февраля 2019 года. 
Время проведения общего собрания: 10.00. 
Форма проведения общего собрания: собрание.
Место проведения общего собрания: г. Барнаул, ул. Солнечная Поляна, 15.

Повестка дня общего собрания членов кредитного кооператива:
1. Выборы председателя и секретаря общего собрания членов кредитно-

го кооператива. 
2. Отчет правления кредитного кооператива.
3. Отчет наблюдательного совета кредитного кооператива.
4. Отчет о финансово-хозяйственной деятельности кредитного кооператива.
5. Отчет об исполнении сметы доходов и расходов  на содержание кредит-

ного кооператива за 2018 год . 
6. Об утверждении сметы доходов и расходов на содержание кредитного 

кооператива на 2019 год. 
7. О распределении дохода кредитного кооператива, сформированного по 

итогам 2018 года. 
8. Избрание председателя правления кредитного кооператива.
9. Избрание членов правления кредитного кооператива.
10. Иные.

КУПЛЮ 
ВАШЕ АВТО.

ДОРОГО!
В любом состоянии.

ЗВОНИ!

Тел. 8-913-232-0101.

 Куплю с/х технику: МТЗ, ДТ-75, Т-25,
Т-40 и т. д. Можно без документов,  на 
запчасти. Тел. 8-913-021-4628. Реклама

Обращайтесь
по телефонам:

8 (385-2) 634-616, 633-478.

Нужна реклама?

Р
ек
л
ам
а

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ «АЛТАЙСКОЙ ПРАВДЫ»

Алтайское региональное отделение Всероссийской политической 
партии «Единая Россия» выражает глубокие соболезнования члену прези-
диума регионального политического совета партии, управляющему Отде-
лением Пенсионного ф онда РФ по Алтайскому краю Борису Александрови-
чу Трофимову в связи со смертью его супруги

ТРОФИМОВОЙ
Риммы Григорьевны.

Депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания выражают 
искренние соболезнования Борису Александровичу Трофимову, председате-
лю комитета АКЗС по местному самоуправлению,  по поводу смерти его жены

ТРОФИМОВОЙ
Риммы Григорьевны.

Разделяем горечь утраты. Скорбим вместе с вами.

Фракция «Единая Россия» в Алтайском краевом Законодательном 
Собрании выражает искренние соболезнования председателю комитета 
по местному самоуправлению АКЗС Борису Александровичу Трофимову, его 
родным и близким в связи со смертью супруги

Риммы Григорьевны.
Скорбим вместе с вами.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ.

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Правительство Алтайского края выражает искренние соболезнования 
управляющему государственным учреждением – Отделением Пенсионно-
го фонда Российской Федерации по Алтайскому краю, председателю коми-
тета Алтайского краевого Законодательного Собрания по местному само-
управлению Борису Александровичу Трофимову по поводу кончины его супруги

Риммы Григорьевны.

Р
ек
л
ам
а
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КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Первый, девятый, 
одиннадцатый
С 1 февраля стартует кампания по записи в 
первые классы школ. О ее особенностях, а также 
о других важных темах этого месяца рассказал 
на пресс-конференции министр образования и 
науки Алтайского края Максим Костенко.Н    

Примерно 30 тысяч детей 
в крае придет 1 сентября 2019 
года в первые классы. По сло-
вам министра, эта цифра в 
последние годы почти не ме-
няется. Львиная доля перво-
клашек будет в городах, почти 
30% – в Барнауле.

– Всегда возникает вопрос: 
как попасть в ту школу, в 
которую мы хотим? Важно 
отметить, что запись про-
изводится по месту житель-
ства, то есть по закреплению 
территории проживания за 
конкретной школой, лицеем 
или гимназией, – напомнил 
Максим Костенко.

Уже второй год записать 
ребенка в первый класс 
можно самостоятельно и 
не выходя из дома: через 
Портал образовательных 
услуг вшколу.дети (https://
eso.edu22.info) или портал 
«Госуслуги». После регистра-
ции появятся закрепленная 
за школой территория, те-
лефоны для консультаций, 
количество оставшихся ва-
кантных мест. Кстати, если 
свободные места закончат-
ся, родители получат пись-
мо с рекомендацией других 
школ, в которые можно за-
писаться. В самих образо-
вательных организациях 
тоже будут работать пункты 
записи, но ребенка там все 
равно зарегистрируют через 
портал «Госуслуги» – других 
вариантов нет.

А 1 июля начнется запись 
в школы не по месту житель-
ства при наличии в них сво-
бодных мест.

Вопросы по записи в пер-
вый класс можно будет задать 
по телефону «горячей линии»: 

8 (3852) 20-64-44, а также в со-
циальных сетях. Например, 
на странице Минобрнауки 
Алтайского края в сети «Фейс-
бук» появилась рубрика «За-
дать вопрос министру».В  

Еще одна тема – ЕГЭ. Ми-
нистр напомнил, что до 1 фев-
раля выпускники 11 классов 
должны определиться с пред-
метами по выбору, которые 
они планируют сдавать в 2019 
году. Обязательными для по-
лучения аттестата по-преж-
нему остаются математика 
и русский язык.

С математикой связано глав-
ное новшество этого года: если 
в 2018-м выпускники могли 
сдавать и базовый, и профиль-
ный уровень, то теперь нужно 
выбирать один вариант.

– Многие почему-то боят-
ся выбирать профильную 
математику, есть миф, что 
ее невозможно сдать. Нет, 
это возможно, и у нас есть 
примеры 100-балльных ра-
бот. Но даже если вдруг не 
получится, то еще в основ-
ной период сдачи ЕГЭ можно 
будет прийти в резервные 
дни и сдать базовый уро-
вень, так что время не будет 
потеряно, – сказал Максим 
Костенко.

Еще в этом году у один-
надцатиклассников края 
впервые появляется воз-
можность сдавать китай-
ский язык (его изучают в 
некоторых школах и линг-
вистических центрах). Об-
разована соответствующая 
предметная комиссия, и, по 
словам министра, созданы 
все необходимые условия 
для проведения экзамена.Ч   

Более 24 тысяч выпуск-
ников 9 классов в этом году 
впервые пройдут устное 
собеседование по русскому 
языку. Оно станет допуском к 
государственной итоговой ат-
тестации, а сдавать его будут 
13 февраля, 13 марта и 6 мая.

О новом экзамене рас-
сказала учитель русского 
языка и литературы барна-
ульской школы № 59 Ирина 
Филиппова. По ее словам, 
ученики должны прочитать 
небольшой научно-популяр-
ный текст, который получат 
непосредственно перед со-
беседованием, и сжато его 
пересказать, отметив основ-
ные моменты и включив 
цитату. Затем построить 
монолог по выбранной теме 
примерно на 10 предложе-
ний. В конце ученик отве-
чает на вопросы учителя, 
который проводит собесе-
дование. Выполнение всех 
заданий занимает обычно 
12 – 15 минут. В аудитории 
кроме учителя-собеседника 
и ученика находится еще 
учитель-эксперт, который 
выставляет оценку. Чтобы 
получить «зачет», нужно 
набрать не менее 10 баллов. 
Оценивается правильность 
интонации, темп чтения, со-
блюдение грамматических 
и орфоэпических норм, пол-
нота ответов.

– Разговор об итоговом со-
беседовании шел с прошлого 
года, неожиданностью это не 
стало. Учащиеся и педагоги 
знали, какого типа могут 
быть задания, – подчеркивает 
Ирина Филиппова. – Как учи-
тель русского языка, я счи-
таю такое новшество очень 
полезным. В последние годы 
был перевес письменных эк-
заменов, устно сдавали только 
иностранный язык, и комму-
никация оказалась задвину-
той на задворки. Сейчас дети 
стали обращать больше вни-
мания на пересказ, умение 
строить монолог и диалог. 
Они же прагматики, для них 
это может быть серьезным 
мотиватором.

Любовь КАРПОВА

Головоломка, покорившая мир

На «Белокурихе-2» открыли пер-
вый горнолыжный комплекс.

Теперь на новом курорте могут пока-
таться на горных лыжах как любители, 
так и профессионалы. Здесь проложе-
ны две трассы протяженностью около 
километра. Перепад высот составляет 
250 метров,  ширина трасс – от 60 до 
85 метров. Комплекс «Мишина гора» 
– самый высокогорный в Алтайском 
крае: расположен на высоте 800 метров.

«Мишина гора» рассчитана на разви-
тие массового спорта. При этом трассы 
аттестованы Международной федераци-
ей FIS для соревнований в дисциплине 
«Слалом».

– Здесь могут проводиться соревно-
вания международного уровня, но пока 
подали заявку на включение в краевой 
план 2020/2021 годов, – говорит дирек-
тор горнолыжного комплекса Владислав 
Меркулов. – На трассах предусмотрено 
искусственное оснежение. Ожидается, 
что пик загрузки будет во время кани-
кул и по выходным дням.

Подъемник пропускает 1200 человек 
в час. Сезон будет начинаться в ноябре 
и завершаться в середине апреля как 
раз за счет искусственного снега и рас-
положения склона с северной стороны.

– Туризм – это то направление, ко-
торое может оказаться интересным 
для инвесторов. Сегодня очень многие 
вкладывают средства в развитие спор-
тивных объектов не в местах своего 
присутствия. Там, где у них существуют 
определенные интересы, – рассказал по-
бывавший на открытии горнолыжного 
комплекса заместитель председателя 
правительства края Игорь Степаненко. 
– Неслучайно в структуре правитель-
ства выделено Министерство спорта. У 
нас новые задачи, которые необходимо 
решать. Думаю, в том же ключе будет 
развиваться и туристическое направ-
ление.

Игорь Степаненко положительно оце-
нил реализацию федеральной целевой 
программы по развитию туризма на 
территории «Белокурихи-2». Благодаря 
ей на курорт подведены коммуника-
ции,  которые позволяют привлекать 
инвесторов.

Рядом с «Мишиной горой» уже об-
устроена инфраструктура: кафе, вме-

стительная парковка, пункт проката, 
сноутюбинговая трасса. Со временем 
инвестор планирует сделать объект кру-
глогодичным. Здесь появятся беседки и 
павильоны для массовых мероприятий.

Отметим, что развитие «Белоку-
рихи-2» продолжается. В ближайшее 
время инвесторам представят ее про-
екты. О возможностях строительства 
новых объектов на курорте расскажут 
на Российском инвестиционном фо-
руме, который состоится в феврале 
в Сочи.

Инвесторам предложат возведение 
спа-комплекса, горнолыжной трассы на 
горе Глухариной, акватермального ком-
плекса и несколько объектов в центре 
«Белокурихи-2».

Потенциальные инвесторы должны 
приступить к созданию необходимой 
туристической инфраструктуры. В бли-
жайшее время к тем, кто уже строит 
здесь свои объекты, присоединятся 
новые. На сочинском инвестиционном 
форуме якорный инвестор – компания 
«Курорт Белокуриха» представит не-
сколько разработанных проектов, куда 
может зайти бизнес.

Речь идет о строительстве спа-ком-
плекса на 50 мест в ВИП-зоне,  под кото-
рый уже выделен участок. Кроме того, 
на горе Глухариной готова трасса. Длина 
выката составляет около 2 километров. 
Здесь также планируется строитель-
ство полноценного горнолыжного ком-
плекса, при этом более дорогостоящего, 
чем на горе Мишиной. Если в первую 

горнолыжку вложено 100 млн руб., то 
Глухариная потребует инвестиций в 6 – 
7 раз больше, так как там планируется 
кресельный подъемник.

Туристов у подножия будет принимать 
гостиничный комплекс на 1000 мест. Сей-
час просчитывается конкретное число 
отелей, их звездность. Проектная группа 
уже отрисовала первые эскизы.

– Мы также предложим инвесторам 
комплекс объектов в центральной части 
«Белокурихи-2». Чтобы новый курорт 
заработал на размещение туристов,  не-
обходимо запустить часть объектов, 
– считает заместитель генерального 
директора компании «Курорт Белоку-
риха» Олег Акимов. – Проект включает 
в себя приемный хаб, отель на 167 мест. 
Это будет пятизвездочная гостиница с 
оздоровительным комплексом. Инве-
стиции в центральную часть в общей 
сложности составят около 8 млрд руб.

Кроме того, здесь же запланировано 
строительство акватермального ком-
плекса с системой уличных и закрытых 
бассейнов, водолечебницей. Водный 
объект интересен для инвесторов тем, 
что окупится быстрее всех других.

К инвестиционному форуму якор-
ный инвестор просчитает общую сумму 
вложений. Станут известны точные 
цифры по каждому объекту, сроки его 
окупаемости. В первую очередь проекты 
будут предложены именно алтайским 
бизнесменам.

Кристина ЛИВЕР,  
Владимир ВАЙТИЕВ (фото)

За культивирование 
дурман-травы

Задержан житель краевой 
столицы, выращивавший 
коноплю в своей квартире и 
гараже.

Как сообщила «АП» пресс-
служба Алтайского ЛУ МВД 
России, инкубатор с рассадой 
конопли полицейские обнару-
жили на окне в квартире 39-лет-
него мужчины. При дальнейшем 
обследовании были найдены и 
изъяты вещества растительного 
происхождения, расфасован-
ные в полиэтиленовые пакеты, 
и шприцы.

Теплицу, где незаконно куль-
тивировалось наркосодержащее 
растение, «огородник» оборудо-

вал в гараже – в потайной ком-
нате. Всего полицейские обнару-
жили и изъяли приготовленные 
к сбыту марихуану и масло кан-
набиса общей массой более 350 
граммов. А также части расте-
ний, упаковочные материалы 
и емкости для приготовления 
запрещенных веществ.

В отношении задержанного 
возбуждено уголовное дело. Он 
взят под стражу. За незаконный 
сбыт наркотиков в крупном раз-
мере УК РФ предусматривает 
максимальное наказание – ли-
шение свободы на срок до двад-
цати лет со штрафом до одного 
миллиона рублей.

Виртуальный саксофон
Направлено в суд уголов-

ное дело по обвинению в мо-
шенничестве музыкального 
педагога.

Мужчина, являясь препода-
вателем музыкальной школы 
в Барнауле, предложил матери 
одной из учениц свою помощь в 
приобретении дорогостоящего 
музыкального инструмента. По-
обещал добыть саксофон через 
своего знакомого, проживаю-
щего в Москве. При этом такого 
знакомого у него не имелось. А 
полученные обманом деньги он 
намеревался потратить по своему 
усмотрению.

Мама ученицы не сомнева-
лась в правдивости обещаний 
педагога. В сентябре-октябре 2017 

года передала ему частями 36 000 
рублей для приобретения саксо-
фона. Получив деньги, препода-
ватель музыкальный инструмент 
не приобрел, ничего женщине не 
вернул, чем причинил ей значи-
тельный материальный ущерб.

Как сообщила «АП» замести-
тель прокурора Ленинского 
района Барнаула Римма Кожев-
никова, в ноябре 2018 года пе-
дагог уже был осужден за ряд 
преступлений, совершенных 
при аналогичных обстоятель-
ствах. Это тоже были хищения 
денег у родителей учеников для 
приобретения музыкальных ин-
струментов.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

  ОБРАЗОВАНИЕ .

Александр Куминов собирает кубик Рубика за одну минуту.

Самый высокогорный

Вы можете собрать кубик Рубика? 
К примеру, Александр Куминов из 
Барнаула в свои 70 лет с хвостиком 
делает это за минуту. Ему цветная 
головоломка, которая умещается на 
ладони, буквально изменила судьбу.С  

В столице Алтайского края с 25 по 27 января 
проходили соревнования по сборке кубика 
Рубика на скорость (спидкубинг) YJ Fest Siberia 
2019. Съехались участники из разных городов 
Сибири. Подобное мероприятие в Барнауле 
организовали во второй раз.

«У нас все официально, под эгидой Всемирной 
ассоциации кубика. Такие же соревнования 
устраивают в других странах, и правила для 
всех одинаковые. Это значит, что результаты 
наших участников попадут в мировой рей-
тинг», – пояснил «АП» один из организаторов, 
барнаульский спидкубер Артем Куминов.

Самому юному сборщику легендарной голо-
воломки 6 лет, а самому взрослому – 71. Всего 
собралось 105 человек из Барнаула, Новосибир-
ска, Кемерова, Омска, Красноярска, Томска, 
Бийска и других городов.

Состязаниями руководил настоящий гуру 
спидкубинга, 26-летний Роман Страхов из 
Красноярского края. На всю страну парень 
прославился благодаря шоу «Удивительные 
люди» канала «Россия 1», где победил во втором 
сезоне. Он еще и мировой рекордсмен. Может 
за 30 секунд собрать кубик Рубика с завязанны-
ми глазами, когда перед его лицом к тому же 
держат лист бумаги, чтобы точно не подглядел.

«В Сибири эти соревнования – самые круп-
ные. Здесь представлены все 18 дисциплин. 
Провести их мне предложили инициативные 
ребята из Барнаула. А я всегда рад помочь», – 
признался Роман.К  ?

История одного из участников этих сорев-
нований поистине уникальна. Пенсионер 
Александр Куминов некоторое время назад 
перенес инсульт. После реанимации одна рука 
повисла как плеть, ногу получалось только 
тащить за собой. А сейчас моторика полностью 
восстановлена и трость больше не нужна. Уди-

вительно, но он заявляет, что помог ему кубик 
Рубика. А ведь это не народная медицина. Все 
объясняется наукой.

«Старые нейронные связи после инсульта 
были разрушены. Рука и нога не двигались, 
потому что мозг не отправлял сигналы. Вра-
чи говорили, на выздоровление уйдут годы, и 
не давали никаких гарантий», – вспоминает 
Александр Куминов.

Сначала он разработал свою схему физи-
ческих упражнений. Лечебная физкультура 
помогла, но не обеспечила полноценного вос-
становления, ведь должна быть нагрузка на 
серое вещество. Попробовать собрать кубик 
Рубика пенсионеру предложил внук. На тот 
момент мужчина не мог удержать даже спи-
чечный коробок.

«Сначала я думал, это детская забава, а потом 
втянулся. Понял, что головоломка помогает 
нарабатывать новые нейронные связи. Когда 

тренируешься, приходится изучать алгоритмы, 
запоминать сложные комбинации, учиться 
быстро принимать решения. Все эти действия 
развивают мозг. Кроме того, кубик – самый 
удобный и универсальный способ восстано-
вить мелкую моторику», – говорит спидкубер.

Как выразился Александр, «ползать всю 
оставшуюся жизнь не хотелось», поэтому он 
серьезно занялся тренировками. И увлекся 
так, что не только окончательно восстановил 
подвижность, но и начал участвовать в сорев-
нованиях. В первый раз в Барнауле выступил 
со средним результатом 3 минуты 10 секунд. 
Дальше – больше: стал ездить в разные города. 
В прошлом году, к примеру, был на финаль-
ном этапе в Москве, где состязались более 400 
спидкуберов из восьми стран. Жизнь резко 
изменилась. Барнаулец познакомился с ин-
тересными людьми из Франции, Голландии, 
Дании, Казахстана, Украины, Белоруссии, в том 

числе и с мировыми звездами спидкубинга.
«Я участвую не для победы над кем-то. Если 

не выиграю золотых медалей, не страшно. У 
меня другие цели: хотел бы привлечь к этому 
занятию людей старшего поколения. Ведь лучше 
собирать кубик, развивая мозги, чем целыми 
днями смотреть телевизор, где показывают 
жуликов и «Дом 2», – считает он.

По его словам, главное – проявить терпение. 
Сначала кубик Рубика собирают по пять, шесть 
или десять минут. Затем результаты улучша-
ются. Чемпионы выполняют задачу за восемь 
секунд. Но гнаться за их уровнем не обязательно. 
Намного важнее каждый раз побеждать себя. 
Сейчас Александр справляется с головоломкой 
за минуту и останавливаться на достигнутом 
не планирует.

Пока историй «исцеления кубиком» не много. 
А таких, как у барнаульца, и вовсе никто не знает. 
Куда бы он ни поехал, везде ему удивляются, 
журналисты берут интервью. А в Казахстане им 
заинтересовался главный врач элитного образова-
тельного комплекса, находящегося под шефством 
Нурсултана Назарбаева. Доктор призналась, что 
не встречала подобных случаев выздоровления.

«Много вы знаете людей, которые после ин-
сульта собирали кубик Рубика? Думаю, я такой 
один. И спидкуберов моего возраста ни я, ни 
наши организаторы не видели», – уверенно 
заявил Александр Куминов.

Действительно, среди участников YJ Fest 
Siberia 2019 он самый старший. В основном 
соревнуются дети, подростки и молодые люди 
до 30 лет. Не такой уж широкий возрастной 
спектр для столь полезной головоломки.

Алёна ИВАНОВА (фото автора)  ТУРИЗМ.   ФЕМИДА.
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Первые туристы уже прокатились по горе.


